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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ

INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA EDUCAÇÃO

 
 

ATA DO CONSELHO Nº 85 / 2021 - ICED (11.01.07) 
 
Nº do Protocolo: 23204.007773/2021-69

Santarém-PA, 12 de agosto de 2021.

ATA DA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS
DA EDUCAÇÃO (ICED) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ (UFOPA). No
sexto dia do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas e trinta minutos, reuniu-
se, sob a presidência da diretora interina do Instituto, professora doutora Wânia Alexandrino
Viana, o Conselho do Instituto de Ciências da Educação (ICED), da Universidade Federal do
Oeste do Pará, por meio do aplicativo de conferência google meet, devido à pandemia do corona
vírus e recomendações do Ministério de Saúde de evitar aglomerações, com a participação dos
seguintes membros: Celiane Sousa Costa- Coordenadora do Curso de Letras; Edna Marzzitelli
Pereira- Vice Coordenadora do curso de Licenciatura em Pedagogia; Luana S. B. Guedes - Vice
Coordenadora do curso de História; Rafael Zílio Fernandes- Coordenador do curso de Geografia;
Ediene Pena Ferreira- Coordenadora do Mestrado Acadêmico em Letras; Dércio Pena Duarte-
Coordenador do PCNAT; Joacir Stolarz de Oliveira- Coordenador do Curso de Química; Gilson
Cruz Junior- Coordenador do Curso de Informática Educacional; André augusto Ramos pinheiro
Lemos - representante técnico; Maria Lília Imbiriba Colares- Vice- Coordenadora do Programa de
pós-graduação em Educação; Cássio André Sousa da Silva- Coordenador do Programa de
Ciências Exatas. 1. ABERTURA. A Diretora saudou a todos, deu os informes e apresentou as
pautas. 2. INFORMES: A) retorno das atividades presenciais: foi informado que ainda não há
posicionamento da instituição sobre o retorno das atividades. B) Recursos para o centro de
documentos históricos: falou que duas instituições internacionais liberaram recursos para
financiar o trabalho do CDHBA, mas a coordenação do projeto, por questões administrativas da
universidade, está com dificuldades para utilizar os recursos. c) Prorrogação do edital do
mestrado Acadêmico em Letras: A professora Ediene Pena informou que o prazo de inscrições
foi adiado por mais um mês, tendo em vista o problema ocorrido na plataforma Lattes. D) Curso
de extensão "Educadores brasileiros": a professora Lília Colares informou que o grupo de
estudos está com um curso de extensão chamado "Educadores brasileiros" e que ainda há
vagas, embora o curso já tenha iniciado semana passada. E) Semana de planejamento: foi
informado que a direção está planejando uma semana de planejamento para o semestre 2021.1
com programação para setembro. F) Campanha contra assédio sexual: a professora Ediene
Pena solicitou que o Iced pense em promover uma campanha contra o assédio sexual.
Explicando a necessidade de conscientização, a professora informou que o pedido é devido a
situações presenciadas em alguns momentos. Pedindo a palavra, o professor Joacir Oliveira
apoiou a iniciativa e sugeriu que fossem convidados especialistas na área, para ministração das
palestras. 3. PAUTAS: 3.1. Cadastro Enade 2021 dos alunos do Parfor - Curso de Letras: A
professora Wania Alexandrino pediu à professora Celiane Costa, quem solicitou a reunião, para
detalhar o assunto. Iniciando, a professora Celiane Costa destacou que as ações do Enade já
estão em andamento. Em seguida, a professora destacou a necessidade de inserção dos alunos
do curso de Letras-Parfor na plataforma, e que a responsabilidade de inserção desses dados
recaiu sobre a coordenação do cursos de Letras regular, no entanto, a professora argumentou
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que existe uma série de questões administrativas e legais que inviabilizam o curso regular de
assumir essas responsabilidades, dentre as quais destacou: NDE próprio, número de
reconhecimento próprio, coordenação própria e PPC próprio. Continuando, a professora destacou
que o curso de Letras Parfor, apesar de não ofertar cursos há algum tempo, ainda possui alunos
ativos no sistema, inclusive com alunos de dois mil e dez e mais recentes de dois mil e doze.
Como agravante, destacou a docente, a coordenação do curso regular não tem acesso às
informações destes alunos no sistema. Concluindo, a professora destacou que em reunião
extraordinária, o colegiado de Letras entendeu que a coordenação não pode e nem deve assumir
as responsabilidades de inscrição dos alunos de Letras do Parfor, inclusive porque ainda existe
uma coordenação institucional do Parfor. Assim, o colegiado de Letras indicou que a
responsabilidade de inserção dos dados fosse vinculada à própria coordenação institucional do
Parfor. Tomando a palavra, a professora Wania Alexandrino destacou que o conselho, em reunião
anterior, decidiu que a vice direção do Iced seria responsável pela administração institucional do
Parfor. Continuando, a professora Wania Alexandrino informou que, em conversa com a
professora Honorly Kátia Correa, foi informada da inviabilidade de mudança de responsável pela
inserção desses dados e que a própria Celiane poderia inserir os alunos na plataforma do Enade,
justamente por conta da urgência de tempo para a realização das inscrições. O professor Joacir
Oliveira pediu a palavra e contextualizou dois pontos importantes: o primeiro, que todos os
coordenadores de curso do Parfor recebiam bolsa para cuidar das coordenações de forma
independente dos cursos regulares, caso ocorrido com o curso de Química; e o segundo, que a
Proen não cumpriu o prazo de prescrição dos alunos, não jubilando os que estavam em atraso. O
professor destacou que recentemente o diretor do Iced encaminhou e-mail solicitando que fossem
abertas turmas para os alunos remanescentes do Parfor, mas, em resposta, informou que não era
responsabilidade do curso regular de Química oferecer disciplinas específicas para esses alunos,
e que a alternativa era matricular os alunos do Parfor em disciplinas correspondentes quando
estas fossem ofertadas no curso regular. Assim, o professor destacou que entende ser
preocupante colocar a responsabilidade no curso de Letras regular e destacou a necessidade de,
para além de uma discussão opinativa, os conselheiros deliberarem sobre a situação. A
professora Celiane pediu a palavra, e destacou que não é viável a coordenação de Letras do
curso regular assumir Letras Parfor junto ao Enade realização das inscrições por uma série de
questões: não tem portaria, não tem acesso aos dados dos alunos, não tem conhecimento da
situação dos alunos. Pedindo a palavra, a professora Edna Marzzitteli destacou que existe uma
vinculação no e-MEC dos cursos do Parfor aos cursos regulares e que desfazer isso não é algo
tão simples. Questionada pelo professor Joacir Oliveira sobre quem teria vinculado os cursos, a
Professora Edna Marzzitelli informou que quem vinculou foi a Proen. A professora destacou ainda
que, para além da questão do Enade, é necessário conversar com a Proen para resolver essa
situação desvinculando os cursos regulares do Parfor. Pedindo a palavra novamente, a
professora Celiane Costa falou da reunião realizada com a Proen no dia dezenove de julho de
dois mil e vinte e um, destacando que foi neste dia que ficou sabendo que a coordenação do
curso de Letras regular seria responsável pelo curso do Parfor, na qual se manifestou
negativamente. O professor Joacir Oliveira, ao tomar a palavra novamente, reiterou o destacado
pela professora Celiane Costa e falou da dificuldade em ser ouvido pela Proen, destacando que a
vinculação dos cursos foi feita unilateralmente e que este ato repercute negativamente em muitos
cursos. O professor ainda ponderou que deveria ter sido garantida a existência de coordenadores
até a conclusão de todos os alunos e pediu que o conselho tomasse uma posição. Mencionou
ainda que entende e apoia a posição do curso de Letras em resistir a assumir tal
responsabilidade. Concluindo a pauta, a professora Wania Alexandrino, destacou que em
conversa com a professora Celiane Costa, a docente ficou de inserir os dados dos discentes do
Parfor de Letras na plataforma do Enade, mas que o curso de Letras regular e sua coordenação
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precisam se desvincular do curso do Parfor no Enade. Assim, foi proposto como encaminhamento
levar, por meio de memorando, a questão à Proen pedindo a desvinculação do curso de Letras
regular do curso de Letras do Parfor, bem como ao DRA sobre as questões de não jubilamento,
mesmo quando enviadas listas de prescrição de alunos pelos cursos, via direção do ICED, como
vem ocorrendo desde anos anteriores. 3.2. Homologação da Comissão de Avaliação de
Desempenho que avalia os processos da classe A à C, todos os níveis, designada por meio
da portaria nº 61/2021; a professora apresentou a portaria fazendo a leitura dos membros que
deverão compor: Prof. Dr. Hergos Ritor Fróes de Couto-Presidente; Prof. Dr. Alfredo Pedroso dos
Santos Junior; Profa. Me. Yukari Okada; Profa. Dra. Siany da Silva Liberal; Prof. Dr. Odenildo
Queiroz de Sousa; Profa. Dra. Maria Aldenira Reis Scalabrin; Prof. Dr. Wagner Pinheiro Pires;
Prof. Dr. Emerson Silva de Sousa. Em votação, foi aprovado por unanimidade; 3.3.
Homologação da Comissão de Avaliação de Desempenho que avalia os processos da
classe D, todos os níveis, designada por meio da portaria nº 59/2021. A professora
apresentou a portaria fazendo a leitura dos membros: Prof. Dr. Carlos José Freire Machado -
presidente; Prof. Dr. Ricardo Bezerra de Oliveira - membro titular; Profa. Dra. Ediene Pena
Ferreira - membro titular; Profa. Dra. Maria Lilia Imbiriba Sousa Colares - membro titular; Prof. Dr.
José Almir Moraes da Rocha - membro titular; Prof. Dr. Lauro Roberto Figueira do Carmo -
membro titular; Prof. Dr. Luís Reginaldo Ribeiro Rodrigues - membro titular. Em votação, foi
aprovado por unanimidade; 4) ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a diretora do
Instituto encerrou a reunião às dezoito horas. Foi lavrada a presente ata por mim, Sérgio Augusto
Santos de Palma, secretário executivo do Instituto, que será assinada pelo presidente do
Conselho, por mim e demais presentes.
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